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今日日照

身边

人未离家行李先行，大学生开学轻装报到

大大学学城城快快件件量量激激增增至至平平时时 66 倍倍

本报 2 月 23 日讯(记者 张
永斌) 今年，日照市计划为 1000

名白内障患者免费实施复明手
术。据介绍，2014 年，日照市将推
进社区康复纳入社区公共卫生服
务范畴，推动将残疾人医疗康复
项目纳入基本医疗保障范围，将
残疾人基本辅助器具配置纳入城
乡医保报销范围。

同时，还将加强残疾人康复人
才建设工作，重点加强社区康复协
调员培训工作。争取完成省残联提
出的市级康复中心立项、县级康复
中心在建的工作目标，鼓励和引导
个人、社会组织兴办康复机构。

此外，日照市计划年内为
1000 名白内障患者免费实施复明
手术，为 190 名 0-10 岁残疾儿童
免费进行抢救性康复，为 50 名贫
困重度精神病患者住院提供住院
救助，为 400 名贫困精神病患者进
行门诊服药救助，为 300 名贫困残
疾人免费供应假肢、轮椅、助视器
等辅助器具。

日照年内为千名

白内障患者免费复明

本报 2 月 23 日讯(记者
王在辉 辛周伦) 23 日，是大
学城学生返校的高峰期，也是
快递量飙升的阶段。很多大学
生为坐车时方便，选择通过快
递邮寄行李。记者在大学城采
访时了解到，最近几天的快件
是平时的 6 倍还要多。

23 日，在大学城四季花园
公寓区一家快递营业点，地上
摆满了同学们的快件。据现场
工作人员介绍，从 2 月 22 日到
今天，快件量有了明显增加，由
于件太多，为方便学生们取件，
只好把快件编上号摆在外面。

在申通快递大学城总店，
工作人员正忙着分拣刚到的
一车快件。“假期的时候一天
也就是 100 来个件，现在得派
近 600 件，学生返校快件量增
长特别明显。”正在分拣快件

的刘先生说。
“我是正月十七上班的，

假期一天就来一车快件，这两
天学生们返校了，一天就得来
两车快件。”申通快递大学城
总店的徐女士告诉记者。另
外，大学生作为网购的主力
军，开学初网络购物也多，退
换货的数量也增多，使得收件
数量也翻番。随后记者又来到
韵达快递，情况与前两个公司
基本一样。

与之前学生自己带着行李
返校不同，近几年由于快递业
的发展，很多学生为避免携带
行李坐车的不便，很多人会选
择提前通过快递将行李寄到学
校。返校高峰期坐车的人特别
多，公交车都挤不上去，行李太
多了不仅累人还容易丢，从家
走之前先快递行李，正好到了

学校就过来取。”小雨笑着说。
“以前拖着大包小包坐火车累
死人，现在轻松多了。”

据韵达一工作人员介绍
省内快递价格也并不是很贵，

“省内的学生快递一件 10 公斤
以内的行李 10 元钱，超出 10

公斤的按两元一斤收取，这样
既便宜又方便。”该工作人员
说。

日照绿茶行业观察之———

新平台 新思路 新发展

嘉嘉泰泰··茶茶博博城城 日日照照绿绿茶茶先先行行者者
日照绿茶作为中国最北方的茶，在业界久负盛名。优越的茶叶品质，使其位列高端茶行列。然而尽管市场对于日照绿茶茶的需求量庞大，但种植产量却无法满足；很多人想进入这个行业，又

担心销售难题。茶农汗洒茶园，利润却被经销商占据大半……究其根本，日照绿茶急需一次行业变革，需要一个龙头市市场整合市场，引领行业腾飞。嘉泰·茶博城应运而生。

为什么要打造日照绿茶交易新平台？

缺乏成熟产销渠道
升级绿茶产业迫在眉睫

日照绿茶种植面积巨大，市场
需求增速高，茶产业基础好，但一直
面临信息受阻、渠道不畅等难题。大
多数茶叶都依靠代销进行销售，销
售被动，先供货后收款的方式缺乏
利益保障；代销方式不仅增加了中
间环节，销售利润大多数也被经销
商占据。日照绿茶急需依托一个产

供销一体化的大市场，拉长产业链
条，集生产、加工、销售一体，保护原
产地茶农茶企利益。

另一方面，日照绿茶尽管被业内
外看好，但全国的市场占有率并不
高。可以说是一块亟待开发和提升的
市场，许多人都想进入。实际的市场
需求至少是目前产量的 10 倍以上，
但因为担心茶叶卖不出去，不敢大面
积种植，产量跟不上，销量自然难以

提升。当务之急就是要建立一个健全
的渠道和平台，把茶农茶企和经销商
集中在一起，打通购销渠道，打造一
个日照绿茶的“阿里巴巴”。

日照绿茶知名度低
品牌打造势在必行

日照，和韩国宝城、日本静冈，
同为世界茶学家公认的三大海岸绿
茶城市；在 2012 年山东省工商局公
布的“山东省十大地理标志商标”评
选结果中，“日照绿茶”跻身前三名，
成为日照市唯一入选的地理标志商

标。日照绿茶，尽管拥有着“中国最
北方的茶”、“江北第一茶”等光鲜头
衔，但在中国名茶的座次里，至今难
觅其身影。与西湖龙井、云南普洱、
安溪铁观音等比起来，日照绿茶的
辐射面和知名度远远不及，逐渐形
成一个名实不符，有价无市的尴尬
局面。日照绿茶势必需要通过提高
种植量、拓宽销售渠道、迅速提升市
场占有率来打响知名度。

行业不规范
茶农权益难以保障

近年来茶叶产销量上涨，但是
茶农收入始终不能提高。混乱无序
的市场让不少不良商贩有了可乘之
机，不少假冒伪劣的日照绿茶充斥
在市场上，不仅损害了原产地茶农
茶商的利益，还严重影响了日照绿
茶的品牌形象。嘉泰·茶博城旨在打
造原产地茶叶市场，从生产、加工、
物流、交易等方面入手，带动茶叶交
易全产业链发展，消费者与茶农直
接交易，迅速提升茶农收入，实现全
民创富新局面。

嘉泰·茶博城与传统市场相比较，有哪些优势？

做市场，尤其要重视规划，要充
分考虑怎样最大限度地聚拢客流。
没有一定规模无法成行成市，日照
嘉泰国际商城以 60 万方恢弘体量
傲视全城，一期茶博城建筑面积约
11 万平米，科学业态组合，避免市场

恶性竞争，主要经营“日照绿茶、日
照红茶、国内名茶、茶类包装、茶具
及用具”等，集“国际展贸、产品交
易、仓储物流、商务办公、文化展示、
旅游观光、生态居住”等多种功能于
一体，打造超大规模、品种齐全、涵

盖面广、设施配套完善的日照绿茶
国际一级交易中心，提升日照绿茶
全球影响力，为日照绿茶建立一个
产、供、销一体化的全球交易平台。

项目采用国际先进规划，引进
“双首层”，空中连廊、垂直交通等设
计，将人流分散引导至市场的每一
个角落，杜绝商业死角，使每间商铺
都能客流畅通，财源滚滚。全城首创

超级层高，商铺空间利用更加灵活，
买一层得两层！全框架结构，大小自
由组合灵活分割，每间商铺均有独
立产权，可自主经营，自行决定自用
或出租，不必再为坐地起价的店租
发愁。

专业茶叶仓储空间，为进驻商
家全面解决仓储物流所需，同时引
进知名物流公司，降低经营户物流

成本；另配有充足停车位，在充分考
虑体验式舒适购物的同时，极大提
升了项目的整体商业形象和商业竞
争力。

据悉，嘉泰·茶博城营销中心将
于 3 月 1 日盛大开放，届时将汇聚
本土及外省市茶商茶企亲临现场，
欢聚一堂，共话行业前景。还有机会
领取精美礼品，参与抽大奖。

日照市加快企业

境外投资步伐

本报 2 月 23 日讯(记者 辛
周伦 通讯员 宋玉伟) 20 日，
记者从日照市商务局获悉，今年
日照市将加快企业境外投资步
伐，着力发展境外并购，目前已报
批并购项目 2 个，并购投资额达
1600 万美元。

加快推动外贸大企业“走出
去”，立足港口、矿石贸易进口等优
势，确定了 8 家矿石贸易公司和 2

家大豆进口企业作为培育重点，按
照“贸易先行、投资跟进”的原则，
逐步实现以对外贸易和境外矿产
资源开发并重的经营方式转变，今
年以来已报批 3 家矿石贸易企业
和 2 家大豆、食糖贸易企业境外资
源开发项目，境外投资额 2 亿美
元，超过去年全年境外投资额。

此外，着力发展境外并购，梳
理确定了 5 个重点推进的境外并
购项目，逐一帮助企业研究并购
方案，降低投资风险，今年已报批
并购项目 2 个，并购投资额 1600

万美元。

节后市场需求减少，天气转暖导致菜价下跌

黄瓜韭菜每斤都便宜了三块钱
本报 2 月 2 3 日讯 (记者

辛周伦 王在辉 ) 随着气
温的升高，蔬菜价格也开始回
落。23 日，记者在市区的一些
菜市场发现，部分蔬菜价格成
倍下跌，其中，黄瓜已由元宵
节前的 6 元/斤跌至 3 元/斤。

上午 11 点，记者来到北
京路市场，正值买菜高峰期，
市场上人头攒动。记者看到，

天气转暖后，各菜商都把新鲜
的蔬菜摆放在外面，不再拿棉
被盖着怕冻坏。

据了解，与过年期间菜价
一直居高不下相比，现在菜价
大幅度下降，菠菜、油菜、芹
菜、蘑菇、青椒等均出现不同
程度的降价。其中降价最厉害
的芸豆由节前的 1 5 元/斤降
至 10 元/斤；黄瓜由节前 6 元

/斤降至 3 元/斤；韭菜也由节
前的 6 元/斤跌至 3- 3 . 5 元/

斤。
据商贩谭先生介绍，元宵

节过后，供需关系恢复平稳，
尤其是随着气温不断回升，蔬
菜生长、成熟加快，蔬菜市场
供应量增加，致使蔬菜价格明
显回落。

据物价局工作人员介绍，

根据往年的经验，每年元宵节
过后，菜价整体上会有一定的
回落空间。“但是否会越来越
便宜，还要看今后的天气情
况。如果冷空气来袭，会影响
蔬菜的生长、采摘和运输，上
市数量减少，蔬菜价格自然也
会跟着上涨。如果天气一直晴
好，蔬菜价格将有望进一步回
落。”该工作人员说。

日照中小学开学后首个周末书店变热闹

一书店一天卖千余本教辅书
本报 2 月 2 3 日讯 (记者

辛周伦 王在辉 ) 随着中
小学的开学，教辅书也迎来销
售热潮。23 日，正值中小学开
学的首个周末，学生和家长们
纷纷奔向书店，购买教辅书
籍。据一书店统计，周六一天
仅教辅书籍就卖出千余本，是
平时的五倍多。

23 日下午 3 点，记者在老
城区多家书店看到，店内挤满

了前来够买辅导书的学生和
家长，各式各样的辅导材料整
齐的摆在货架上，不时就被学
生或家长拿走一本。

“今天是中小学开学的首
个周末，前来买教辅书的市民
格外多，从 8 点开门后就一直
没停下。”在望海路的与你同
行书店内，收银台出现了排队
现象，店员徐女士介绍，周末
两天购买教辅书出现扎堆，据

粗略统计，仅周六一天就卖出
教辅书 1 0 0 0 余本，平时最多
也卖不到二百本。

在新华书店、望海路一家
书店等地同样挤满了前来购
买辅导书的学生及家长。梁女
士一次就为儿子挑选了四本
辅导书，“现在是辅导书最多
最齐的时候，晚了好的书就没
了。”梁女士说。

据店员徐女士介绍，一

般一位小学生，至少买语文
数学两本教材全解、两个黄
冈作业本、两套试卷，至少 6

本书，花费在 150 元左右，初
中生、高中生因课程较多，买
的书籍数量更多，花费在 200

元左右。
多家书店表示，因教材改

革、人工费上涨等原因，今年
部分辅导书价格出现上涨，但
涨幅不大，大致在 1 元以内。

快递公司的工作人员正忙着分拣快件。 本报记者 王在辉 摄
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